

27º periodo de sesiones del Comité Forestal de la FAO

22 al 26 de julio de 2024

Intervenciones de la Delegación de México, sujetas a lectura final

Ítem 8.2 Contribución de la silvicultura a la labor de la FAO sobre el cambio climático y el manejo integrado del agua (COFO/2024/6.2)

Posicionamiento

Muchas gracias, Señor Presidente.

México toma nota de las recomendaciones del documento y se compromete a continuar promoviendo el manejo sostenible de los bosques. En este contexto, destacamos las siguientes acciones:

México ha implementado la Estrategia Nacional REDD+ para alcanzar la tasa cero de deforestación neta para 2030, reducir significativamente la tasa de degradación forestal respecto al nivel de referencia, incrementar mejores prácticas productivas sustentables a escala de paisaje rural, incentivar el desarrollo del capital social y económico de las comunidades locales, y facilitar el acceso a financiamiento basado en resultados.

Hemos tenido avances significativos en el cumplimiento de los requisitos establecidos en el Marco de Varsovia para REDD+ y presentado los resultados en la reducción de emisiones asociadas a la deforestación, mismas que han sido evaluadas satisfactoriamente por la CMNUCC, lo que permitiría a México participar en iniciativas de pago basados en resultados en el marco del Fondo Verde para el Clima. En este sentido, se considera que la labor de la FAO ha sido muy relevante para apoyar el desarrollo de capacidades para el desarrollo e implementación de sistemas nacionales de medición, reporte y verificación, así como para acceder a financiamiento para la implementación de acciones que contribuyan a la implementación y fortalecimiento de acciones REDD+.

México está trabajando para cumplir con las metas nacionales relacionadas con los bosques y el agua que, entre otros instrumentos de planeación, han sido establecidos, en nuestra NDC. Creemos que estos esfuerzos son esenciales para la transformación de los sistemas alimentarios, la promoción del bienestar y la biodiversidad, el aseguramiento de la provisión y calidad del agua, y la implementación de acciones de adaptación del cambio climático.

Reconocemos la interdependencia entre bosques, agua, alimentos, salud y clima, y la necesidad de abordarlos de manera integrada. México está desarrollando programas que promuevan el manejo integrado del territorio, lo cual está en sintonía con el Marco Estratégico y la Hoja de ruta forestal de la FAO.

Solicitamos a la FAO que continúe brindando asistencia técnica y apoyo para fortalecer nuestra capacidad en la conservación, restauración y gestión sostenible de los bosques, y para mejorar el acceso al financiamiento climático. Es fundamental promover la investigación científica y tecnológica, establecer alianzas entre el sector público, privado, social y académico, y movilizar mayores recursos que se dirijan directamente a las personas, Pueblos Indígenas y comunidades locales dueñas y poseedoras de los bosques, ya que son quienes gestionan y conservan gran parte de los bosques en el mundo y se encargan de realizar las acciones correspondientes para mantener la calidad de los servicios ecosistémicos forestales.

México está dispuesto a colaborar con otros países y con la FAO para compartir conocimientos y experiencias en la gestión de recursos forestales.

Muchas gracias.